EL DIA

Argentina importa su propio petróleo a precios elevados

BUENOS AIRES, 4 de noviembre (PL).—Argentina está pagando a las empresas privadas el precio "más alto del mundo" por los hidrocarburos que extraen de su territorio, lo que significa que de hecho "importa" su propio petróleo, denunció un especialista en el tema.

El doctor Adolfo Silenzi, que ha venido reiterando sus acusaciones contra la administración de la empresa estatal Yacimientos Petroliferos Fiscales (YPF), señalo que, pese a que el petróleo es el principal negocio en el mundo capitalista, YPF está registrando pérdidas en sus operaciones.

Ello obedece a que se "es-

Ello obedece a que se "está pagando a los contratistas, por el petróleo que extraen de áreas ya descubiertas por la empresa estatal, un precio muy superior al que cualquier otra compañía hubiera podido obtener en el extranjero", agregó.

Eso explica —indicó por qué YPF tuvo pérdidas por mil 760 millones de dólares en 1979 y concluyó ese año con una deuda superior a los 2 mil millones de dólares, "lo que configura un verdadero vaciamiento económico-financiero" de la firma estatal.

CONDICIONES RAZONABLES

Recordó que al anunciarse el actual plan económico oficini, el 2 de abril de 1976, el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, dijo que para lograr una participación creciente de las empresas privadas nacionales y extranjeras en la explotación petrolífera, era necesario ofrecerles "condiciones razonables", y de inmediato se aumentó el precio del petróleo en 55 por ciento

Apuntó además que auraque Argentina sólo importa un 12 por ciento del petróleo y los derivados que consume, ello originó et são restado gastos por consumidade de defendado el país es de conduciones de autoabasiscerse en menos de un año con la explicación de los yacimientos de Mendoza.

Silenzi señaló que la participación del capital privade en la explotación petrolera, que era del 24 por ciento en 1977, alcanzará un 35 por ciento este año.

"El ideal de la actual política petrolera —afirmó es que las empresas privadas lleguen a cubrir el 100 por ciento y que YPF se limite a pagar las facturas mensuales por el petróleo que le entreguen los contratistas".

COMPRAR SU PROPIO PETROLEO

Según Silenzi, YPF paga a las empresas privadas el petroleo que extraen a 200 do la les el metro cúbico.

También reinero mitrolores denuncias sobresse prétalles grandites de usa plata. Tomas para sus tareas de passección petrolífera. Recordó que, inicialmente, un pequeño grupo de compañías obtuvo en julio de 1977 un área de 250 mil hectáreas en la que existía más de 2 mil 170 pozos perforados por YPF que atendía su producción a muy bajo costo y que desde entonces "pasó a comprar su propio petróleo".

SOLO EN ARGENTINA

"En ningún país del mun do —sostuvo—, a ninguna empresa estatal o privada se le hubiera ocurrido entregar 2 mil 170 pozos en plena producción para que el contratista, que no ha hecho inversión alguna hasta ese momento, perciba un precio en dólares superior al del mercado internacional".

LA TESIS BRITANICA

Específicó que, de estas áreas, YPF, además de comprar el petróleo, carga con los gastos de transporte, las regalías que debe abonar a la provincia en que estén los yacimientos y otros, lo que hace que el metro cúbico le cueste 145 dólares adi-

cionales, para un total de 345 dólares, según las cifras de Silenzi.

Después YPF vende el metro cúbico a 77 dólares a las refinerías operadas por firmas transnacionales, con le que pierde 480 millones de dólares anuales.

LAS ISLAS MALVINAS

Silenzi acusó además al ministro Martínez de Hoz de apoyar la tesis británica de que en relación ton las Islas Malvinas, se debe posponer la discusión sobre la soberanía que Argentina reclama sobre ese archipiélago, ocupado por los ingleses desde hace siglo y medio, para priorizar la "cooperación económica" en la explotación conjunta de los recursos de la zona.

De este modo, sin que se haya llegado a ningún acuerdo con Gran Bretaña, ya a la transnacional Shell, de esa nacionaldad, se le otorgó 4 áreas con una extensión total de 41 mil 481 kilómetros cuadrados para la exploración y explotación de petróleo en el mar argentino.

UNO + INO

Crece el interés en Italia por la literatura latinoamericana: *L'Espresso*

ROMA, 4 de noviembre (EFE). — La entrega del Premio Mondello al narrador uruguayo Juan Carlos Onetti y al poeta argentino Juan Gelman consagró el interés de Italia por la literatura latinoamericana, sos-

tiene en su último número el seminario L'espresso.

En un largo artículo L'espresso analiza la historia de la fortuna y los infortunios de la literatura Sudamericana en relación al mercado editorial de Italia, a la luz de un premio que se erige como una autocrítica "hacia un planeta de artistas considerados siempre en estado de minoridad".